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Организация Объединенных Наций S/PV.9020

Совет Безопасности
Семьдесят седьмой год

9020-е заседание
Четверг, 21 апреля 2022 года, 10 ч 00 мин 
Нью-Йорк

Предварительный отчет

Председатель: г-н Кариуки (Соединенное Королевство 
Великобритании и Северной Ирландии)

Члены: Албания  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ламце
Бразилия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н ди Оливейра Фрейташ
Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Дай Бин
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Гасри
Габон . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Бьян
Гана . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Корби
Индия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Рагуттахалли
Ирландия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Галлахер
Кения  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Кибойно
Мексика  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Гомес Робледо Вердуско
Норвегия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Юуль
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Евстигнеева
Объединенные Арабские Эмираты  . . . . . . . . . . . . . . . . г-н аль-Мазруи
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Томас-Гринфилд

Повестка дня
Доклады Генерального секретаря по Судану и Южному Судану

Доклад Генерального секретаря о ситуации в Абьее (S/2022/316)



S/PV.9020 Доклады Генерального секретаря по Судану и Южному Судану 21/04/2022

2/22 22-32580

Заседание открывается в 10 ч 05 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Доклады Генерального секретаря по Судану и 
Южному Судану

Доклад Генерального секретаря о ситуации 
в Абьее (S/2022/316)

Председатель (говорит по-английски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителей Южного Судана и Судана.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие в 
этом заседании следующих докладчиков: замести-
теля Генерального секретаря по операциям в поль-
зу мира г-на Жан-Пьера Лакруа и Специального по-
сланника Генерального секретаря по Африканско-
му Рогу г-жу Ханну Серваа Тетте.

Г-н Лакруа и г-жа Тетте принимают 
участие в сегодняшнем заседании в режиме 
видеоконференции.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Я хотел бы обратить внимание членов Совета 
на документ S/2022/316, в котором содержится до-
клад Генерального секретаря о ситуации в Абьее.

Сейчас я предоставляю слово г-ну Лакруа.

Г-н Лакруа (говорит по-английски): Г-н Пред-
седатель, я благодарю Вас за эту возможность кра-
тко проинформировать членов Совета Безопасности 
о последних событиях, касающихся деятельности 
Временных сил Организации Объединенных Наций 
по обеспечению безопасности в Абьее (ЮНИСФА), 
в том числе их усилий по оказанию поддержки Со-
вместному механизму по наблюдению и контролю 
за границей (СМНКГ), а также о прогрессе, достиг-
нутом в деле разработки совместной программы по 
Абьею. Я также представлю Совету обновленную 
информацию о последних событиях, произошед-
ших в период после публикации доклада Генераль-
ного секретаря (S/2022/316).

Общая ситуация в области безопасности в 
административном районе Абьей остается спо-

койной, однако дефицит доверия между община-
ми миссерия и нгок-динка по-прежнему вызывает 
серьезную обеспокоенность. В декабре прошлого 
года Совет Безопасности признал, что ЮНИСФА 
должны более активно содействовать межобщинно-
му диалогу, поэтому миссия неустанно сотрудни-
чала с правительствами Судана и Южного Судана, 
а также с лидерами общин с обеих сторон, чтобы 
прийти к соглашению по вопросу о маршруте ми-
грации в нынешний сезон засухи. К сожалению, в 
последний момент стороны не смогли договориться 
по ряду ключевых моментов, что привело к отмене 
мероприятия по межобщинному диалогу, которое 
ЮНИСФА организовали в Энтеббе.

Кроме того, с октября прошлого года имеют 
место случаи межобщинного насилия. Например, 
на прошлой неделе в результате одного из таких 
случаев погибли 29 человек, включая двух женщин, 
и 30 человек из обеих общин получили ранения. 
Эти инциденты с применением насилия произошли 
в районах Нунг/Аннам, Колом, Леул/Эль-Луо, а так-
же в районе общего рынка в Амьете/Файдельзараф. 
Я хотел бы выразить глубочайшие соболезнования 
родственникам жертв и пострадавшим семьям. 
Этих смертей и травм можно было бы избежать, 
если бы между двумя общинами было больше до-
верия на всех уровнях.

Для борьбы с этими случаями насилия мис-
сия продолжила работу по взаимодействию с общи-
нами, а также стала чаще проводить операции по 
патрулированию и расширила их территориальный 
охват. Командующий силами/исполняющий обя-
занности руководителя миссии провел обсуждения 
со сторонами на уровне столицы и общин. Он также 
призвал использовать низовые механизмы разреше-
ния конфликтов, предусматривающие участие вож-
дей племен, молодежи, женщин и девочек.

Однако важнее всего добиться того, чтобы 
правительства Судана и Южного Судана возобно-
вили взаимодействие по вопросу об окончательном 
статусе Абьея. Приветствую тот факт, что недавно 
обе стороны обратились с просьбой об оказании им 
поддержки в организации следующего заседания 
Объединенного надзорного комитета по Абьею. 
Призываю руководство Судана и Южного Судана 
сделать все возможное, чтобы использовать это 
заседание для продвижения вперед по вопросу об 
Абьее.
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С момента моего предыдущего выступления 
в Совете (см. S/PV.8887) был достигнут значитель-
ный прогресс в разработке совместной программы 
по Абьею, предложенной в письме Генерального се-
кретаря от 17 сентября 2021 года на имя Председате-
ля Совета Безопасности (S/2021/805). Группа, вклю-
чающая в себя представителей Департамента опе-
раций в пользу мира, Управления по координации 
деятельности в целях развития и страновых групп 
Организации Объединенных Наций в Южном Суда-
не и Судане, значительно продвинулась в деле про-
ведения консультаций с женщинами, молодежью, 
старейшинами и другими членами общин, направ-
ленных на обеспечение того, чтобы мероприятия 
по миростроительству, предусмотренные в рамках 
совместной программы по Абьею, принесли пользу 
общинам миссерия и нгок-динка с учетом особен-
ностей конфликта и тем, кто испытывает наиболее 
острые потребности. С удовлетворением отмечаю 
политическую поддержку программы со стороны 
правительств Южного Судана и Судана. Призываю 
Совет и далее оказывать политическую поддержку 
в реализации программы, чтобы она способствова-
ла обеспечению прочного мира в Абьее.

Что касается прав человека, то из-за отсут-
ствия специалистов по правам человека ЮНИСФА 
продолжили сталкиваться с проблемами в деле до-
кументирования нарушений и злоупотреблений 
в области прав человека. Однако обнадеживает 
тот факт, что в марте этого года группе специали-
стов по правам человека были выданы временные 
визы для проведения миссии по оценке ситуации 
в Абьее. Также был достигнут небольшой, но важ-
ный прогресс в отношении обязательств сторон по 
расширению конструктивного участия женщин в 
принятии решений: в общине нгок-динка женщины 
были назначены в состав каждого из 13 традицион-
ных судов.

Я также рад сообщить членам Совета о том, 
что за отчетный период группа по вопросам верхо-
венства права из Департамента операций в пользу 
мира смогла успешно провести четырехнедельную 
оценку для разработки стратегии поддержки уси-
лий по обеспечению верховенства права. Страте-
гия, которая будет разработана в ближайшее время, 
направлена на применение инструментов и меха-
низмов обеспечения верховенства права для выпол-
нения основных задач миссии, предусмотренных ее 
мандатом, — достижения более высокого уровня 

безопасности и защиты гражданского населения в 
соответствии с резолюцией 2606 (2021). Эта стра-
тегия, которая будет разработана в консультации 
со всеми соответствующими структурами Орга-
низации Объединенных Наций, включая механизм 
глобальной координации вопросов верховенства 
права, будет также служить руководством в любой 
деятельности в области верховенства права, осу-
ществляемой в Абьее страновыми группами Орга-
низации Объединенных Наций в Судане и Южном 
Судане.

К сожалению, за отчетный период не было 
достигнуто никакого прогресса в развертывании 
трех сформированных полицейских подразделе-
ний в соответствии с мандатом Совета Безопасно-
сти. Несмотря на постоянные усилия руководства 
ЮНИСФА, ни сотрудникам трех сформированных 
полицейский подразделений, ни другим полицей-
ским, набранным на индивидуальной основе, не 
были выданы визы. Вновь призываем Совет и далее 
оказывать поддержку в этом вопросе.

С момента моего предыдущего выступления 
в Совете Безопасности гуманитарная ситуация в 
районе Абьей ухудшилась. За прошедшее время 
число находящихся в уязвимом положении людей, 
которым оказывают помощь мои коллеги по гума-
нитарной деятельности с 103 000 человек выросло 
аж до 240 000 человек. Это обусловлено в первую 
очередь вспышкой насилия в окрестностях Агока 
в феврале и марте с участием общин твик-динка 
и нгок-динка, в результате которого были убиты 
26 человек и многие получили ранения. Весьма тре-
вожным является также то, что в результате этих 
событий погибли два гуманитарных работника. 
Сотни гуманитарных работников были эвакуиро-
ваны, и люди в этом районе по-прежнему испыты-
вают большие трудности из-за значительного со-
кращения медицинских услуг.

Что касается такого направления работы, яв-
ляющегося частью мандата ЮНИСФА, , как под-
держка функционирования Совместного механизма 
по наблюдению и контролю за границей, то после 
того как ЮНИСФА были вынуждены в 2021 году 
сменить место дислокации, не было достигнуто 
никакого прогресса в возобновлении функциони-
рования опорных пунктов 11 и 12 СМНКГ и штаб-
квартиры сектора 1 в Гок-Мачаре.  В действующих 
пунктах базирования СМНКГ сейчас дислоциру-
ются новые подразделения СМНКГ, которые гото-
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вы к выполнению этого важного мандата во всех 
районах, ранее согласованных сторонами. Настоя-
тельно необходимо, чтобы правительство Южного 
Судана не сворачивало своих усилий по обеспече-
нию скорейшего возвращения СМНКГ в эти райо-
ны, как это было согласовано в сентябре 2021 года 
на заседании Совместного механизма по политиче-
ским вопросам и вопросам безопасности.

В заключение хочу обратить особое внимание 
на необходимость обеспечения охраны и безопас-
ности миротворцев ЮНИСФА, выполняющих свои 
трудные задачи в сложной оперативной обстановке. 
Только за последние два месяца мы стали свидете-
лями трех прямых нападений на патрули ЮНИСФА, 
в результате которых был ранен один миротворец и 
было повреждено одно автотранспортное средство, 
и  еще одного нападения с применением реактивной 
гранаты, совершенного не далее как на прошлой не-
деле. Таким прямым, жестоким актам насилия про-
тив миротворцев Организации Объединенных На-
ций необходимо немедленно положить конец. При-
зываю соответствующие власти в первоочередном 
порядке провести расследование этих инцидентов 
согласно  их обязательствам по соглашению о ста-
тусе сил.

Хочу поблагодарить генерал-майора Бенджа-
мина Олуфеми Сойерра и сотрудников и сотрудниц 
ЮНИСФА за их постоянную напряженную рабо-
ту, включая осуществление надзора за успешным 
и сложным процессом преобразования миссии в 
многонациональные миротворческие силы Органи-
зации Объединенных Наций всего за несколько ме-
сяцев, а также за поддержку этого процесса. Перед 
ними помимо реорганизация миссии были постав-
лены и другие задачи, к выполнению которых они 
подошли со всей решимостью и старанием. Хочу 
также поблагодарить генерал-майора Кефьялева 
Амде Тессема  и всех эфиопских миротворцев за их 
вклад в обеспечение мира и безопасности в Абьее и 
за приверженность его поддержанию, которую они 
демонстрируют на протяжении многих лет.

В заключение выражаю признательность Со-
вету Безопасности за его неизменную поддержку 
ЮНИСФА и обращаюсь к Совету с просьбой под-
держать рекомендацию Генерального секретаря о 
продлении мандата ЮНИСФА еще на шесть меся-
цев — до 15 октября.

Председатель (говорит по-английски): Благо-
дарю г-на Лакруа за его сообщение.

Сейчас я предоставляю слово г-же Тетте.

Г-жа Тетте (говорит по-английски): Благо-
дарю Вас, г-н Председатель, за предоставленную 
мне возможность впервые выступить в Совете Без-
опасности в моем новом качестве Специального по-
сланника Генерального секретаря по Африканско-
му Рогу.  В своем выступлении я хочу рассказать 
о прогресса, достигнутом в осуществлении резо-
люции 2046 (2012), посвященной нерешенным во-
просам двусторонних отношений между Суданом 
и Южным Суданом и ситуации в штатах Южный 
Кордофан и Голубой Нил.

Сегодняшнее заседание проходит в условиях 
неопределенности и на фоне неурегулированных 
внутренних проблем, возникших после переворо-
та в Судане 25 октября 2021 года, что в совокуп-
ности помешало проведению совместных заседа-
ний с участием представителей Судана и Южного 
Судана, намеченных на начало 2022 года. После 
смещения в Хартуме гражданского правительства, 
которое контактировало с правительством в Джу-
бе,  работа по урегулированию нерешенных вопро-
сов резко свернулась, и странам потребуется заново 
вернуться к их рассмотрению, хотя во время моего 
недавнего визита в Судан и Южный Судан пред-
седатель Суверенного совета генерал аль-Бурхан 
и его заместитель генерал Мохамед Хамдан Дага-
ло  сообщили мне о ведущейся подготовке к нала-
живанию взаимодействия по этим вопросам с их 
южносуданскими коллегами, что было затем  под-
тверждено на встрече с представителями властей 
Южного Судана. Как об этом говорится в докладе 
Генерального секретаря (S/2022/316), в отчетный 
период — то есть на прошлой неделе — в Абьее так-
же имели место серьезные столкновения между об-
щинами нгок-динка и миссерия. Как минимум, это 
напоминает нам о необходимости сосредоточить 
усилия на урегулировании окончательного статуса 
Абьея.

12 апреля президент Салва Киир Маярдит 
произвел в Южном Судане назначения в команд-
ном составе необходимых объединенных сил, что 
создаст условия для выпуска и передислокации во-
еннослужащих, завершивших подготовку в рамках 
новой национальной армии. Этому событию пред-
шествовало достижение 3 апреля договоренности 
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между президентом, первым вице-президентом Ри-
еком Машаром и пятым вице-президентом Абдель-
баги как главнокомандующими трех вооруженных 
сторон согласно Обновленному соглашению об 
урегулировании конфликта в Республике Южный 
Судан от 2018 года. Что в свою очередь стало воз-
можным благодаря посредническим усилиям Су-
дана под руководством председателя Суверенного 
совета Судана генерала аль-Бурхана и его замести-
теля генерала Мохамеда Хамдана Дагало. Все это 
позволило устранить напряженность в отношениях 
между президентом Кииром и вице-президентом 
Машаром;   рост напряженности также имел место 
на местах, о чем свидетельствуют столкновения 
между войсками президента и вице-президента в 
штатах Верхний Нил и Юнити и взятие в кольцо 
27 марта резиденции вице-президента Машара в 
Джубе военными и сотрудниками национальной 
безопасности.

Больше всего в результате  переворота в Су-
дане пострадал Совместный механизм по полити-
ческим вопросам и вопросам безопасности (СМПБ), 
один из немногих механизмов сотрудничества 
между двумя странами. На его последнем заседа-
нии, состоявшемся 8–9 сентября 2021 года в Джубе, 
было запланировано провести следующую встречу 
в Хартуме во вторую неделю января. Разумеется, 
эта встреча не состоялось; более того, не были так-
же выполнены другие решения,  принятые в Джубе. 

Что касается обращенного к двум странам 
призыва вывести свои войска из Абьея к 31 декабря 
2021 года, то на встрече с высшем руководством Су-
дана меня заверили в том, что Судан уже вывел все 
свои силы и призвал Южный Судан последовать 
этому примеру, с тем чтобы возобновить заседа-
ния Объединенного надзорного комитета по Абьею 
(ОНКА). Правительство Южного Судана опроверг-
ло это заявление правительства Судана.

Также вызывает обеспокоенность отсутствие 
прогресса в выполнении Южным Суданом приня-
того им на заседании СМПБ обязательства в части 
посредничества между общинами в Авейле и воз-
обновления работы трех в настоящее время недей-
ствующих пунктов базирования Совместного ме-
ханизма по наблюдению и контролю за границей. 
Пока не назначена новая дата проведения следую-
щего заседания СМПБ. Вместе с тем мне было при-
ятно услышать, что стороны находятся в контакте 

относительно организации в скором времени засе-
дания ОНКА.

Благодаря отмене части ограничений, вве-
денных в связи с пандемией коронавирусного забо-
левания, я смогла посетить обе страны, с тем чтобы 
не только познакомиться с их руководителями, но 
и установить с ними личный контакт. 17–19 апреля 
в Хартуме у меня состоялись встречи с председа-
телем и заместителем председателя Суверенного 
совета, исполняющим обязанности министра обо-
роны и исполняющим обязанности министра ино-
странных дел. С 19 апреля я нахожусь в Джубе, от-
куда и выступаю в Совете Безопасности, и на сегод-
няшний день я провела плодотворные обсуждения 
с министром иностранных дел, министром обороны 
и министром по восточноафриканским делам, заме-
стителя главы Комитета по Абьею. К сожалению, 
мне не удалось встретиться с президентом Кииром, 
который в настоящее время находится за пределами 
страны.

По итогам этих обсуждений я пришла к вы-
воду, что Судан и Южный Судан поддерживают 
хорошие двусторонние отношения. Обе страны 
продолжают наносить друг другу визиты  на вы-
соком уровне. Хотя последняя поездка президента 
Киира в Хартум состоялась в 2018 году, суданские 
лидеры продолжают посещать Джубу. 17 марта ге-
нерал аль-Бурхан находился в Джубе, чтобы снять 
напряженность в отношениях между президентом 
Кииром и первым вице-президентом Машаром, вы-
званную их разногласиями по поводу распределе-
ния должностей в руководстве будущей националь-
ной армии. Представленное им 18 марта в качестве 
председателя Межправительственной организации 
по развитию предложение было положительно вос-
принято президентом Кииром. Со своей стороны, 
Южный Судан продолжал следить за выполнением 
суданскими сторонами Джубского соглашения о 
мире, которое было подписано при его посредниче-
стве. Советник президента Киира по вопросам без-
опасности Тут Гатлуак и другие высокопоставлен-
ные министры Южного Судана на протяжении все-
го отчетного периода курсировали между Джубой и 
Хартумом, чтобы выработать пути урегулирования 
отношений между военным и гражданским компо-
нентами переходного правительства и не допустить 
срыва  соглашения.

Президент Киир и генерал аль-Бурхан не 
ограничились одной ситуацией в Абьее и  догово-
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рились сосредоточиться на вопросах сотрудниче-
ства вдоль границы между Суданом и Южным Су-
даном, начав с реализации мирной инициативы по 
совместной разработке нефтяных месторождений, 
в том числе в  районе Абьея. Соответствующим ми-
нистерствам иностранных дел было дано поруче-
ние проработать детали того, что подразумевается 
под совместной разработкой, и есть надежда, что 
предложенная мирная инициатива может стать от-
правной точкой не только для решения проблемы 
непрекращающегося  насилия в Абьее, но и для уре-
гулирования окончательного статуса этого района.

Хартум также продолжал играть конструк-
тивную роль в поиске мирных средств урегули-
рования внутрипартийных разногласий в Южном 
Судане. В Хартуме 16 января состоялось подпи-
сание соглашения, известного как Китгвангская 
декларация, между отколовшейся фракцией На-
родно-освободительного движения/ армии Судана 
(оппозиция) (НОДС/А (ИО)) и Народно-освободи-
тельным движением Судана в правительстве. От 
имени НОДС/А (ИО) соглашение подписали гене-
рал Симон Гатвеч Дуал и его заместитель генерал 
Джонсон Олони, а от имени НОДС в правительстве 
— г-н Тут Гатлуак.  Соглашением предусматрива-
ется предоставление амнистии Китгвангской фрак-
ции, подтверждается приверженность сторон режи-
му прекращения огня в соответствии с Хартумской 
декларацией 2018 года, а также создание координа-
ционного отдела в Джубе .

В том же ключе Южный Судан продолжает 
прилагает усилия с целью убедить лидера фракции 
Освободительного движения Судана и Освободи-
тельной армии Судана (ОДС/А) Абделя Вахид ан-
Нура присоединиться к мирному процессу в Судане. 
Пока эти усилия не принесли желаемого результа-
та. Лидер другой фракции ОДС/А губернатор штата 
Дарфур Минни Минави  посетил Джубу 10 марта 
предположительно для встречи с ан-Нуром. Встре-
ча не состоялась, так как ан-Нур обвинил Минави 
в поддержке переворота 25 октября. Вновь заявив 
об одностороннем прекращении боевых действий, 
фракция ОДС/А во главе с ан-Нуром подтвердила 
свой отказ присоединиться к мирному процессу в 
Судане при посредничестве Джубы и вновь призва-
ла к осуществлению всеохватной суданской ини-
циативы, позволяющей комплексно урегулировать 
многочисленные проблемы Судана.

Теперь позвольте сказать несколько слов о 
событиях, касающихся двух районов: Южного Кор-
дофана и Голубого Нила. С сожалением вынужде-
на отметить. что предпринятые Посредническим 
комитетом Южного Судана усилия для содействия 
возобновлению переговоров между правитель-
ством Судана и фракцией Народно-освободитель-
ного движения Судана (НОДС)-Север под руковод-
ством Эль-Хилу не увенчались успехом. Члены Со-
вета, вероятно, помнят, что 15 июня 2021 года эти 
переговоры были приостановлены на две недели, 
чтобы дать сторонам время проконсультироваться 
со своими сторонниками по нерешенным вопросам. 
Фракция НОДС-Север под руководством аль-Хилу 
осудила военный переворот и призвала своих чле-
нов поддержать демонстрации против переворота. 
Между тем, представители фракции НОДС-Север 
под руководством Малика Агара , одной из под-
писавших Джубское соглашение о мире с прави-
тельством Судана сторон, остались в составе пере-
ходных институтов, несмотря на арест, тюремное 
заключение и последующее освобождение военны-
ми после переворота  заместителя ее председателя 
Ясира Амана.

Очевидно, что переворот негативно сказался 
на двусторонних отношениях, которые две страны 
начали выстраивать и теперь пытаются перезагру-
зить. Тем не менее отрадно, что страны, несмотря 
на продолжающийся в каждой из них внутренний 
конфликт, по-прежнему дополняют усилия друг 
друга в поисках мира и развивают достигнутый на 
сегодняшний день прогресс. Обе страны подчерки-
вают необходимость расширения масштабов гума-
нитарной помощи тем, кто был вынужден покинуть 
свои дома, и находящимся в уязвимом положении 
сообществам. Они обе признают необходимость 
установления мира на своих территориях и в ре-
гионе, что позволит им развивать сотрудничество 
за счет поддержания добрососедских отношений. 
Канцелярия Специального посланника будет и 
впредь взаимодействовать с властями обеих стран 
и, при необходимости, с ключевыми региональны-
ми игроками, включая Африканский союз и Меж-
правительственную организацию по развитию, в 
целях разрядки напряженности, продвижения в 
реализации всех соглашений о сотрудничестве и 
закрепления прогресса, достигнутого в улучшении 
двусторонних отношений.
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 Наконец, пользуясь случаем, хочу побла-
годарить моего предшественника, Специально-
го представителя Генерального секретаря Парфе 
Онанга-Аньянга, за продемонстрированную им на 
этой должности приверженность миру и безопасно-
сти в регионе.

Председатель (говорит по-английски): Благо-
дарю г-жу Тетте за ее выступление.

Сейчас я предоставляю слово тем членам Со-
вета, которые желают выступить с заявлениями.

Г-жа Томас-Гринфилд (Соединенные Штаты 
Америки) (говорит по-английски): Прежде всего по-
звольте мне поблагодарить заместителя Генераль-
ного секретаря Лакруа за то, что он поделился се-
годня с нами обновленной информацией о работе 
Временных сил Организации Объединенных Наций 
по обеспечению безопасности в Абьее (ЮНИСФА). 
Хочу также поблагодарить Специального послан-
ника Тетте и поздравить ее со вступлением в но-
вую должность. Надеемся на сотрудничество с ней 
в ходе ее работы в регионе Африканского Рога.

Мы благодарны за представленную инфор-
мацию о том, как ЮНИСФА справляются со всеми 
изменениями в миссии в свете недавних событий 
в Абьее и в связи с предстоящим рассмотрением 
вопроса о мандате ЮНИСФА, которое должно со-
стояться до 15 мая. Пользуясь случаем, хочу также 
поприветствовать присутствующих сегодня здесь 
представителей Судана и Южного Судана.

От имени Соединенных Штатов Америки 
хочу заявить о нашей неизменной решительной 
поддержке ЮНИСФА и поблагодарить их персонал 
за неоценимую службу в поддержку мира, безопас-
ности и стабильности в Абьее. Пока происходит 
реорганизация миссии в новые многонациональ-
ные силы, ЮНИСФА  продолжают неизменно вы-
полнять своей важнейший мандат по защите граж-
данского населения и содействию доставке гума-
нитарной помощи. Впрочем, мы осознаем, сколько 
работы нас ждет впереди. Поэтому сегодня я хочу 
обсудить вопрос, касающийся необходимости воз-
обновления дипломатического взаимодействия в 
Абьее, работы, которую должны проделать миро-
творцы Организации Объединенный Нация, чтобы 
покончить с насилием и дезинформацией, а также 
в свете необходимости обеспечения ЮНИСФА со-
ответствующего доступа для завершения своей 
миссии.

Во-первых, хочу  со всей откровенностью за-
явить, что долгосрочное урегулирование этого кон-
фликта возможно только дипломатическим путем. 
Призываем все стороны возобновить дипломатиче-
ские усилия для выработки мирного и взаимопри-
емлемого решения вопроса об окончательном ста-
тусе Абьея. Прискорбно, что с момента проведения 
последнего заседания Совета для обсуждения ситу-
ации в Абьее в прошлом году (S/PV.8887) не состо-
ялось ни одного совещания в рамках совместных 
институтов или механизмов, включая Совместный 
механизм по политическим вопросам и вопросам 
безопасности. Мириться с существующим поло-
жением вещей просто неприемлемо. В связи с этим 
настоятельно призываем назначить гражданского 
заместителя главы миссии ЮНИСФА, что позволит 
миссии лучше поддерживать стороны в их усилиях. 
Соединенные Штаты Америки приветствуют уча-
стие Африканского союза в работе по урегулирова-
нию этой проблемы.

Во-вторых, мы серьезно обеспокоены на-
сильственными столкновениями в Абьее в феврале 
и марте и благодарим миссию за оперативные от-
ветные меры по восстановлению порядка и усиле-
нию патрулирования. В дальнейшем потребуется 
улучшить межобщинные отношения на местах. Это 
необходимо для решения проблемы с безопасно-
стью в Абьее. Полиция Организации Объединен-
ных Наций играет ключевую роль в привлечении 
местных сообществ к участию в патрулировании 
и в проведении информационных кампаний, в том 
числе по вопросам гендерного насилия. В связи с 
этим миссии необходимо увеличить штат полицей-
ских для борьбы с преступностью, а также назна-
чить гражданского заместителя главы миссии для 
укрепления диалога со сторонами, включая созда-
ние совместной полицейской службы. Вновь при-
зываем Судан выдать визы персоналу Организации 
Объединенных Наций и гражданскому заместите-
лю главы миссии согласно поручению Совета Без-
опасности от 2019 года.

ЮНИСФА должны также продолжать под-
держивать диалог с общинами и процессы межоб-
щинного примирения и взаимодействовать  с мест-
ными комитетами мира и с теми, кто не до конца 
понимает, в чем состоит мандат миссии. Мы часто 
слышим, что местное население возлагает нереа-
листичные надежды на миротворцев Организации 
Объединенных Наций, потому что не до конца от-
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дает себе отчет в том,  какие  задачи стоят перед 
миссией. Дополнительный диалог с общинами и 
межобщинное примирение позволят повысить уро-
вень доверия и своевременно предотвращать на-
силие. Но этого нельзя достичь, пока миссии Ор-
ганизации Объединенных Наций препятствуют в 
выполнении ее работы. 

ЮНИСФА до сих пор не удалось вернуться 
на опорные пункты, которые им пришлось оста-
вить в прошлом году. Местные общины угрожали 
миссии, ограничивали ее свободу передвижения 
и требовали ее вывода. Это просто недопустимо. 
Это затрудняет проведение миссией работы по под-
держке функционирования Совместного механизма 
по наблюдению и контролю за границей (СМНКГ) 
в этом районе в соответствии с мандатом, предо-
ставленным ей Советом Безопасности. Проявление 
сторонами более твердой политической воли в под-
держку деятельности миссии на этом направлении 
способно изменить ситуацию. Мы настоятельно 
призываем к взаимодействию с местными община-
ми в целях обеспечения бесперебойного функцио-
нирования ЮНИСФА, СМНКГ и передислокации 
ЮНИСФА на оставленные опорные пункты.  

Мы также призываем Судан предоставить 
миссии доступ к аэродрому Атони. Речь идет об 
обеспечении охраны и безопасности миротвор-
цев, и абсолютно необходимо, чтобы ЮНИСФА 
имели возможность в случае необходимости ор-
ганизовать медицинскую эвакуацию и эвакуацию 
пострадавших. 

Соединенные Штаты рассчитывают на кон-
структивное сотрудничество с Советом по вопросу 
продления мандата ЮНИСФА. Мы будем и впредь 
сотрудничать со всеми членами Совета, правитель-
ствами Судана и Южного Судана, народами регио-
на в целом и всеми заинтересованными сторонами 
в целях достижения мира, безопасности и процве-
тания в регионе.  

Г-н Бьян (Габон) (говорит по-французски): 
Для меня большая честь выступить с этим заяв-
лением от имени трех африканских членов Совета 
Безопасности (группы «А3», а именно Ганы, Кении 
и моей страны — Габона.   

Я благодарю Специального посланника Ге-
нерального секретаря по Африканскому Рогу г-жу 
Ханну Тетте и заместителя Генерального секретаря 
по операциям в пользу мира г-на Жан-Пьера Ла-

круа за их вдохновляющие выступления. От имени 
группы «А3» поздравляю г-жу Тетте с повышением 
- назначением на должность Специального послан-
ника - и вновь заверяю ее в нашей поддержке.  

В своем заявлении мы сосредоточимся на по-
литической и гуманитарной ситуации и ситуации в 
плане безопасности. Группа «А3» с заинтересован-
ностью отмечает, что отношения между Суданом 
и Южным Суданом продолжают укрепляться, что 
должно способствовать урегулированию нерешен-
ных вопросов, в том числе вопроса об Абьее. Дей-
ствительно, из-за отсутствия сильных администра-
тивных институтов, особенно в сфере обеспечения 
безопасности и правосудия, эта территория на-
ходится в состоянии постоянной нестабильности. 
Группа «А3» настоятельно призывает к возобнов-
лению диалога между Суданом и Южным Суданом 
с целью ускорения темпов осуществления согла-
шения о временных мерах по управлению районом 
Абьей и обеспечению его безопасности при уделе-
нии первоочередного внимания интересам народа.  

Призываем стороны действовать в соответ-
ствии с рекомендациями и выводами, сделанны-
ми в рамках заседаний Совместного механизма по 
политическим вопросам и вопросам безопасности 
(СМПБ) и Объединенного надзорного комитета 
по Абьею. Помимо этого, группа «А3» вновь под-
черкивает необходимость проведения регулярных 
встреч между Суданом и Южным Суданом и обе-
спечения их активного участия в СМПБ, что крайне 
важно для ослабления напряженности и налажива-
ния диалога.  

Мы высоко оцениваем усилия Временных 
сил Организации Объединенных Наций по обе-
спечению безопасности в Абьее (ЮНИСФА) по 
налаживанию межобщинного мирного диалога и 
поощрению участия женщин и молодежи как в ин-
ституциональных административных сферах, так и 
в политическом процессе. Спустя более десяти лет 
после создания ЮНИСФА считаем настоятельно 
необходимым определить окончательный статус 
Абьея с учетом ожиданий населения. Для дости-
жения этой цели по-прежнему важны содействие 
Имплементационной группы высокого уровня Аф-
риканского союза и поддержка международного 
сообщества.  

Что касается безопасности, то группа «A3» 
глубоко обеспокоена возобновлением вооруженно-
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го насилия и межобщинных столкновений в Абьее. 
Мы решительно осуждаем насилие, в частности 
происходящее на северо-востоке страны между 
общинами миссерия и нгок-динка. Эти нападения, 
также как и те, что произошли в Коломе, Мабуке и 
Дунгопе, должны быть расследованы, а виновные - 
привлечены к ответственности.  

Группа «А3» призывает все стороны воздер-
живаться от любых действий, которые могли бы 
обострить напряженность. Мы настоятельно при-
зываем их проявлять максимальную сдержанность 
и прекратить любые враждебные действия, которые 
могут негативно сказаться на местном населении.   

Что касается гуманитарной ситуации, то мы 
обеспокоены стоящими перед населением Абьея 
трудностями, включая ограниченный доступ к ос-
новным услугам. В этой связи заслуживает одобре-
ния совместная программа для Абьея, спонсорами 
которой являются страновые группы Организации 
Объединенных Наций в Судане и Южном Судане. 
Завершение проектов, направленных на возобнов-
ление оказания услуг, в том числе доступа к воде, 
здравоохранению, образованию, связи и базовой 
инфраструктуре, имеет решающее значение для 
улучшения жизни населения.  

Группа «А3» также подчеркивает необходи-
мость расширения гуманитарной помощи. Мы са-
мым решительным образом осуждаем вооруженные 
нападения на персонал ЮНИСФА и гуманитарных 
работников. Выражаем искренние соболезнования 
семьям погибших в Абьее сотрудников гуманитар-
ных организаций и призываем к незамедлительно-
му проведению расследований в целях привлече-
ния виновных к ответственности. Необходимо при-
нять все меры для обеспечения беспрепятственного 
гуманитарного доступа и защиты гуманитарных 
работников.  

Мы также настоятельно призываем обе стра-
ны полностью соблюдать соглашение о статусе сил 
и оперативно содействовать административным 
шагам, необходимым для выполнения мандата 
ЮНИСФА, в том числе, при необходимости, в том, 
что касается Совместного механизма по наблюде-
нию и контролю за границей и его передислокации. 

Отдаем должное персоналу ЮНИСФА, вы-
полняющему свой мандат, несмотря на сложные 
условия. Эфиопский контингент, мандат которого 
недавно подошел к концу, заслуживает похвалы за 

свою преданность делу, проявленную в Абьее. Мы 
приветствуем прибытие новых контингентов из 
других стран, предоставляющих войска. 

Международные партнеры, в частности Аф-
риканский союз и Организация Объединенных На-
ций, должны предпринять решительные действия, 
используя при этом средства дипломатии и поли-
тики, и содействовать усилиям по налаживанию 
диалога между Суданом и Южным Суданом.  Мы 
по-прежнему убеждены в том, что достижение со-
глашения об окончательном статусе Абьея имеет 
ключевое значение для обеспечения согласован-
ного и скоординированного вывода ЮНИСФА. В 
связи с этим мы призываем власти активизировать 
консультации для достижения прогресса по семи 
показателям.  

В заключение мы вновь заявляем о нашей 
полной поддержке Специального посланника по 
Африканскому Рогу, ЮНИСФА, Африканского со-
юза, Межправительственной организации по разви-
тию и всех заинтересованных сторон в их усилиях 
на местах, направленных на поиск политического 
решения вопроса о статусе Абьея. 

Г-н Рагуттахалли (Индия) (говорит по-
английски): Прежде всего позвольте мне поблаго-
дарить заместителя Генерального секретаря Жан-
Пьера Лакруа и Специального посланника по Аф-
риканскому Рогу Ханну Тетте за их сообщения о со-
бытиях, касающихся Временных сил Организации 
Объединенных Наций по обеспечению безопасно-
сти в Абьее (ЮНИСФА) и их поддержки Совместно-
го механизма по наблюдению и контролю за грани-
цей (СМНКГ), а также прогресса в осуществлении 
резолюции 2609 (2021). Я также с удовлетворением 
отмечаю присутствие на сегодняшнем заседании 
представителей Судана и Южного Судана. 

Мирное урегулирование вопроса об оконча-
тельном статусе Абьея в соответствии с Всеобъем-
лющим мирным соглашением и соглашением о Без-
опасной демилитаризованной приграничной зоне 
по-прежнему имеет принципиальное значение для 
обеспечения прочного мира, стабильности и разви-
тия в регионе. В этой связи мы отмечаем отсутствие 
достаточного прогресса за отчетный период. Хотя в 
Судане и Южном Судане приоритетное внимание 
уделяется внутриполитическим событиям по срав-
нению с вопросом об окончательном статусе Абьея, 
рассчитываем на то, что в ближайшие месяцы обе 
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стороны продвинутся вперед в процессе политиче-
ского урегулирования. 

В этом смысле первоочередной задачей яв-
ляется созыв Объединенного надзорного комитета 
по Абьею, что было подчеркнуто на заседании Со-
вместного механизма по политическим вопросам 
и вопросам безопасности, состоявшемся в октябре 
прошлого года в Джубе. Заседания этого Комите-
та должны были проводиться ежемесячно, но не 
проводились с ноября 2017 года. Мы поддержива-
ем усилия, прилагаемые Африканским союзом и 
Межправительственной организацией по развитию 
для возобновления его заседаний. Призываем так-
же выполнить решения Совместного механизма по 
политическим вопросам и вопросам безопасности. 
За последние месяцы произошло несколько инци-
дентов в плане безопасности, в результате которых 
погибли ни в чем не повинные гражданские лица. 
Считаем, что регулярные заседания Комитета име-
ют решающее значение для эффективного управле-
ния и решения проблем безопасности в Абьее.

Обеспокоенность вызывают продолжающие-
ся ожесточенные столкновения с участием племен 
нгок-динка и миссерия. В связи с этим мы высо-
ко оцениваем усилия ЮНИСФА по организации 
встреч между старейшинами этих двух племен. 
Приветствуем усилия по созыву новой совместной 
мирной конференции традиционных лидеров, кото-
рая намечена на следующий месяц.

Что касается выполнения мандата ЮНИСФА, 
то несмотря на оперативные и административные 
проблемы миссия выполнила свои ключевые за-
дачи, включая создание Совместного механизма 
по наблюдению и контролю за границей. Важно, 
чтобы власти Судана и Южного Судана всерьез за-
нялись их решением. К ним относятся введение в 
эксплуатацию взлетно-посадочной полосы в Атони 
и выдача виз членам сформированных полицейских 
подразделений. Кроме того, призываем к созданию 
полицейской службы Абьея. С обеспокоенностью 
отмечаем нападения на силы ЮНИСФА и наруше-
ния права на свободу передвижения. В связи с этим 
подчеркиваем важность обеспечения защиты и без-
опасности миротворцев.

Приветствуем такие инновационные техно-
логические инициативы, как проект «умный ла-
герь», направленные на повышение эффективности 
работы миссии. В интересах обеспечения средств 

миссии к существованию и ее способности выпол-
нять свой мандат необходимо прилагать все усилия 
для более эффективной координации действий с 
правительствами принимающих стран. Отмечаем, 
что работа над проектами с быстрой отдачей уже 
началась. Эти проекты следует реализовать в крат-
чайшие возможные сроки. Приветствуем также 
прогресс, достигнутый в ходе текущего процесса 
реконфигурации ЮНИСФА.

Индия привержена делу мира, стабильности 
и развития Абьея. В связи с этим хочу отметить, что 
к ЮНИСФА вскоре присоединится индийский кон-
тингент из 570 миротворцев, и его развертывание 
уже идет полным ходом.

В заключение следует отметить, что давние 
и дружественные отношения Индии как с Суданом, 
так и с Южным Суданом выдержали испытание 
временем. Мы уверены, что обе страны успешно ре-
шат все остающиеся вопросы и станут лишь силь-
нее. Со своей стороны мы неизменно поддерживаем 
и Джубу, и Хартум на этом пути.

Г-н аль-Мазруи (Объединенные Арабские 
Эмираты) (говорит по-арабски): Прежде всего хотел 
бы поблагодарить заместителя Генерального секре-
таря по операциям в пользу мира г-на Жан-Пьера 
Лакруа за его информативное сообщение. Присо-
единяюсь также к своим коллегам и приветствую 
г-жу Ханну Серваа Тетте в Совете и проведение ею 
своего первого брифинга в качестве Специального 
посланника Генерального секретаря по Африкан-
скому Рогу. Выражаем ей свою поддержку в ее важ-
ной работе. Приветствую также присутствующих 
на этом заседании представителей Судана и Юж-
ного Судана. 

Сегодняшнее заседание проходит в связи с 
тревожными событиями в районе Абьея, включая 
продолжающиеся межобщинные столкновения и 
насилие, нападения на Временные силы Органи-
зации Объединенных Наций по обеспечению безо-
пасности в Абьее (ЮНИСФА) и другие инциденты, 
затрудняющие проведение ЮНИСФА своих опера-
ций. Эти события, особенно убийство гуманитар-
ных работников и эвакуация почти 800 сотрудни-
ков гуманитарных организаций в результате недав-
них столкновений в Агоке, негативно сказались на 
их работе. В связи с этим необходимо принять все 
меры для обеспечения безопасности гуманитарных 
работников.
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Для решения этих вызывающих тревогу про-
блем потребуются усилия по поощрению диалога и 
мирного сосуществования, с тем чтобы устранить 
коренные причины нынешней напряженности и 
укрепить межобщинные отношения. В этой связи 
отрадно, что предпринимаются шаги по снижению 
напряженности, в том числе посредством прове-
дения расследований и недавнего заключения со-
глашения о прекращении боевых действий между 
двумя племенами в Южном Судане. Мы также под-
черкиваем важность создания временных админи-
стративных механизмов и механизмов обеспечения 
безопасности для недопущения эскалации напря-
женности, что предусмотрено подписанным обеи-
ми сторонами соглашением от 20 июня 2011 года. 

В то же время призываем ЮНИСФА продол-
жать взаимодействовать с местными общинами в 
целях обеспечения того, чтобы их озабоченности 
были услышаны. Считаем, что созыв совместной 
мирной конференции традиционных лидеров в 
мае является важным шагом в этом направлении. 
Приветствуем также усилия миссии по реализации 
проектов с быстрой отдачей и обеспечению участия 
женщин в местных мирных процессах и разреше-
нии споров. 

Что касается отношений между Суданом и 
Южным Суданом, то нас обнадеживает тот факт, 
что лидеры обеих стран продолжают поддерживать 
усилия по установлению мира, что говорит о про-
должающемся улучшении их отношений. Мы уве-
рены, что развитие этих успехов будет способство-
вать нахождению долгосрочного решения вопроса 
об окончательном статусе Абьея.

Приветствуем также проведение заседания 
Совместного механизма по политическим вопросам 
и вопросам безопасности и его итоговый документ 
и с нетерпением ожидаем возобновления заседаний 
Объединенного надзорного комитета по Абьею при 
поддержке Африканского союза. 

Признаем важную роль работы ЮНИСФА в 
постоянно меняющейся и сложной обстановке, осо-
бенно по содействию диалогу между племенами, и 
их поддержку Совместного механизма по наблюде-
нию и контролю за границей (СМНКГ). В связи с 
этим хотим выразить искреннюю признательность 
всему персоналу ЮНИСФА, служащему в составе 
миссии, и поприветствовать новые миротворческие 
контингенты, а также Командующего силами, ко-

торый уже приступил к работе с местными общи-
нами и правительствами Судана и Южного Судана. 
Присоединяемся к призыву Генерального секретаря 
восстановить функционирование штаба сектора 1 
СМНКГ в Гок-Мачаре и двух опорных пунктов. 

Наконец, мы приветствуем рекомендацию Ге-
нерального секретаря продлить мандат ЮНИСФА 
и поддержку СМНКГ еще на шесть месяцев, при-
нимая во внимание мнения Хартума и Джубы, вы-
сказанные при обсуждении вопроса о продлении 
мандата, а также вновь сосредоточиться на вза-
имодействии со всеми местными общинами и ис-
пользовать имеющиеся инструменты для снижения 
напряженности. 

Г-жа Гасри (Франция) (говорит по-
французски): Я также хотела бы поблагодарить 
Жан-Пьера Лакруа и Ханну Тетте за их сообще-
ния. Приветствуем также назначение Специально-
го посланника. Г-жа Тетте может как и ранее рас-
считывать на искреннюю поддержку Франции при 
выполнении своих новых функций. Приветствую 
также присутствующих на сегодняшнем заседании 
представителей Судана и Южного Судана. 

Хотела бы подчеркнуть три момента: во-
первых, усилия Секретариата и стран, предостав-
ляющих войска, по реконфигурации Временных 
сил Организации Объединенных Наций по обеспе-
чению безопасности в Абьее (ЮНИСФА). Миссия 
играет важнейшую роль в деле сохранения усло-
вий, способствующих урегулированию вопроса о 
статусе Абьея и защите гражданского населения. 
В связи с этим вызывает обеспокоенность продол-
жающееся насилие в отношении гражданского на-
селения и миротворцев, и мы призываем стороны 
создать необходимые совместные механизмы для 
обеспечения стабильности в Абьее.

Призываем ЮНИСФА и страновые группы 
Организации Объединенных Наций в Судане и 
Южном Судане продолжать свою деятельность по 
миростроительству. Необходимо также привлекать 
местные общины к участию в этих усилиях. Это бес-
ценная возможность возобновить диалог и добить-
ся продвижения вперед в процессе примирения. 

Мы разочарованы тем, что ЮНИСФА до сих 
пор не передислоцированы на три объекта, из кото-
рых им пришлось эвакуироваться в конце 2021 года. 
Призываем Судан и Южный Судан обеспечить без-
опасность и свободное передвижение ЮНИСФА в 
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соответствии с их обязательствами по соглашению 
о статусе сил. Так, Южному Судану следует стре-
миться к снижению напряженности в отношениях с 
местными общинами, с тем чтобы ЮНИСФА вновь 
могли поддерживать работу Совместного механиз-
ма по наблюдению и контролю за границей. В про-
тивном случае Совету Безопасности придется сде-
лать необходимые выводы, когда мы в следующий 
раз соберемся для обсуждения продления мандата 
миссии.

Внутренние и региональные проблемы, с 
которыми сталкиваются Судан и Южный Судан, 
препятствуют разрешению пограничного спора в 
Абьее. Они также затрудняют проведение миро-
творческих операций, о чем свидетельствует осу-
ществляемое в настоящее время обновление кон-
тингентов ЮНИСФА. В связи с этим необходимо 
срочно вернуться к демократическим преобразова-
ниям в Судане, и мы вновь заявляем о нашей под-
держке посреднических усилий Организации Объ-
единенных Наций, Африканского союза и Межпра-
вительственной организации по развитию.

Призываем государства региона решать свои 
споры путем диалога, будь то в Абьее, в районе тре-
угольника Аль-Фашага или Плотины великого воз-
рождения Эфиопии, или в отношении конфликта в 
Тыграе. В связи с этим крайне важно предотвратить 
любые беспринципные попытки воспользовать-
ся этими ситуациями уязвимости и в полной мере 
реализовать посреднический потенциал Африкан-
ского союза. Во всех этих кризисах Специальному 
посланнику предстоит сыграть важную роль, и мы 
полностью поддерживаем ее. 

Г-н де Оливейра Фрейташ (Бразилия) (го-
ворит по-английски): Прежде всего позвольте мне 
поблагодарить заместителя Генерального секрета-
ря Лакруа и Специального посланника Тетте за их 
сообщения, а Специального посланника Онангу-
Аньянгу — за его вклад. Приветствую также при-
сутствующих на этом заседании представителей 
Судана и Южного Судана.

Я также хотел бы поблагодарить всех сотруд-
ников Временных сил Организации Объединен-
ных Наций по обеспечению безопасности в Абьее 
(ЮНИСФА) за тяжелую и крайне важную работу, 
которую они провели к данному моменту и про-
должают ежедневно выполнять в районе Абьея. 
Особую благодарность следует выразить Эфиопии, 

а также эфиопским военнослужащим и офицерам 
штаба, благодаря которым стало возможным раз-
вертывание ЮНИСФА. Я также благодарю Ниге-
рию и Командующего силами Сойерра, а также Ки-
тай, Гану, Индию, Кению, Российскую Федерацию, 
Боливию, Монголию, Намибию, Непал, Пакистан, 
Перу, Руанду, Сьерра-Леоне, Украину, Уругвай и 
все страны-поставщики войск, которые делают ра-
боту ЮНИСФА возможной.

В этой связи я хотел бы отметить три момента.

Первый касается долгосрочного политиче-
ского урегулирования вопроса о статусе района 
Абьей. Прогресса в отношении процесса, графика 
и, что самое главное, способов выработки общей 
позиции удастся добиться только при условии про-
ведения справедливых и заслуживающих доверия 
переговоров. Ключевым фактором в этих усилиях 
являются прямые контакты. Именно поэтому мы 
должны поддерживать не только дополнительные 
переговоры между Южным Суданом и Суданом, 
но и дальнейшие контакты между двумя сторона-
ми на различных уровнях. Внутренние проблемы в 
каждой из стран не должны подрывать двусторон-
нюю динамику, которая в последние годы привела 
к установлению более дружественных отношений. 
Лидеры Судана и Южного Судана могут воспользо-
ваться такой двусторонней открытостью для дости-
жения прогресса в политическом урегулировании 
вопроса, касающегося Абьея.

Второй момент, который я хотел бы отме-
тить, касается регионального аспекта данных пере-
говоров. Генеральный секретарь обратился к Афри-
канскому союзу с весьма уместным призывом акти-
визировать предпринимаемые им посреднические 
усилия. Если стороны будут готовы возобновить 
консультации Объединенного надзорного комите-
та по Абьею, то Африканский союз обладает леги-
тимностью для того, чтобы оказывать содействие и 
поддержку как в политических, так и в материаль-
но-технических аспектах данного процесса. Отрад-
но, что Организация Объединенных Наций готова 
вносить свой вклад в эти усилия, о чем Генеральный 
секретарь четко заявил в своем последнем докладе 
(S/2022/316). При наличии поддержки со стороны 
Межправительственной организации по развитию 
и Международной конференции по району Великих 
озер можно было бы укрепить региональный аспект 
и создать дополнительные каналы переговоров.
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Третий момент, который я хотел бы проком-
ментировать, — это ситуация на местах. В связи с 
существованием в районе Абьея порочного круга 
насилия оказание гуманитарной помощи и защита 
гражданского населения осуществляются в опас-
ных условиях.

Кроме того, весьма серьезную обеспокоен-
ность вызывает тот факт, что более 70 процентов 
местных детей не посещают школу. Эти статисти-
ческие данные отражают ситуацию с правами чело-
века на местах, а также существенные проблемы, с 
которыми сталкивается местное население в Абьее.

Нас обнадеживает тот факт, что в марте со-
трудники ЮНИСФА провели широкую оценку 
положения в области прав человека. Следует сти-
мулировать положительные изменения, которые 
позволили провести такую проверку, например вы-
дачу виз.

В заключение я хотел бы вновь заявить о го-
товности Бразилии оказывать поддержку Специ-
альному посланнику Тетте.

Г-н Галлахер (Ирландия) (говорит по-
английски): Прежде всего позвольте мне поблаго-
дарить заместителя Генерального секретаря Лакруа 
за его сообщение и приветствовать Специального 
посланника Тетте. Специальный посланник при-
ступила к исполнению своих обязанностей в жиз-
ненно важный для стран Африканского Рога мо-
мент. Ее недавний опыт тесного сотрудничества с 
Африканским союзом (АС) следует приветствовать, 
поскольку АС играет ключевую роль в содействии 
урегулированию многих кризисов в регионе, при-
чем не в последнюю очередь в Абьее. Приветствую 
также присутствующих на этом заседании предста-
вителей Судана и Южного Судана.

Кроме того, я хотел бы воздать должное Эфи-
опии, миротворцы которой вносят важный вклад в 
поддержание мира и безопасности в Абьее.

Ирландия присоединяется к Генеральному 
секретарю и высоко оценивает поддержку и сотруд-
ничество со стороны Судана, Южного Судана и 
новых стран, предоставляющих войска, в реконфи-
гурации Временных сил Организации Объединен-
ных Наций по обеспечению безопасности в Абьее 
(ЮНИСФА). Мы настоятельно призываем все заин-
тересованные стороны продолжать работу по раз-
вертыванию в ближайшие месяцы дополнительных 

сил и средств. Реконфигурацию ЮНИСФА следует 
рассматривать как возможность для укрепления 
миссии, в том числе ее потенциала по поддержке 
прав человека в Абьее.

Мы приветствуем недавнюю выдачу вре-
менных виз двум сотрудникам по правам челове-
ка, направленным в Абьей, которые должны были 
приступить к работе уже давно. В ходе проведен-
ной ими оценки ситуации с правами человека были 
выявлены проблемы, касающиеся соблюдения прав 
женщин и детей, а также препятствия, мешающие 
обеспечению  доступа к правосудию, и широко рас-
пространенная культура безнаказанности. Мы при-
зываем правительства Судана и Южного Судана со-
действовать постоянной работе соответствующих 
специалистов по правам человека.

Мы также призываем правительства Судана 
и Южного Судана к принятию мер для решения 
других вопросов, которые подрывают оперативный 
потенциал ЮНИСФА, включая невыдачу виз по-
лицейским и отсутствие прогресса в обеспечении 
функционирования аэродрома в Атони.

Мы обеспокоены сохраняющимися препят-
ствиями для выполнения мандата миссии, вклю-
чая ограничения свободы передвижения персонала 
ЮНИСФА. Такие препятствия должны быть неза-
медлительно устранены.

Однако наибольшую тревогу вызывают напа-
дения на персонал Сил, о которых упомянул заме-
ститель Генерального секретаря Лакруа. Ирландия 
осуждает эти инциденты и призывает власти к про-
ведению расследований в этом отношении. Вино-
вные в нападениях на наших миротворцев должны 
быть привлечены к ответственности.

Как отметил Специальный представитель 
Генерального секретаря, решение вопроса об окон-
чательном статусе Абьея является необходимым 
условием для достижения мира. Для этого необхо-
димо, чтобы Судан и Южный Судан уделяли ему 
приоритетное внимание и оперативно согласовали 
процесс поиска пути политического урегулирова-
ния. К сожалению, в отношении этого вопроса за 
последние шесть месяцев не было достигнуто ни-
какого прогресса.

Мы настоятельно призываем обе стороны ис-
пользовать и поддерживать существующие меха-
низмы в целях достижения прогресса. К ним отно-
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сятся Совместный механизм по политическим во-
просам и вопросам безопасности и Объединенный 
надзорный комитет по Абьею.

Важной частью окончательного урегулиро-
вания ситуации является демаркация границы. Мы 
призываем Южный Судан принять меры для реше-
ния проблем, с которыми сталкивается персонал 
ЮНИСФА при оказании поддержки Совместному 
механизму по наблюдению и контролю за границей 
в Гок-Мачаре и других местах.

Мы глубоко обеспокоены высоким уровнем 
насилия в Абьее, в том числе недавними нападени-
ями в Леу, Нунге и Амьете, в ходе которых, по сооб-
щениям, были убиты или получили ранения более 
60 человек. Данная эскалация ситуация вызывает 
тревогу. Продолжающееся насилие лишь усугубля-
ет и без того весьма серьезную гуманитарную си-
туацию в Абьее и отсутствие у населения доступа к 
критически важным базовым услугам.

Мы надеемся, что в ближайшее время станет 
возможным проведение мирной конференции тра-
диционных лидеров, запланированное на февраль 
текущего года. Приветствуем состоявшиеся в марте 
переговоры в Джубе между Суданом и Южным Су-
даном и призываем к возобновлению диалога.

Мы также приветствуем усилия, предприни-
маемые в последнее время властями Южного Су-
дана в целях установления мира между общинами 
нгок-динка и твик-динка. Критически важно, чтобы 
все усилия в рамках диалога предпринимались на 
основе обеспечения полного и беспрепятственного 
участия женщин и вовлечения молодежи, так как 
эти факторы в любой ситуации имеют ключевое 
значение для достижения всеохватного и устойчи-
вого мира.

В заключение я хотел бы в интересах жите-
лей региона вновь призвать все стороны к поиску 
пути мирного и устойчивого урегулирования во-
проса об окончательном статусе Абьея и демарка-
ции границы.

Г-жа Евстигнеева (Российская Федерация): 
Признательны заместителю Генерального секрета-
ря Жан-Пьеру Лакруа и Специальному посланни-
ку Генерального секретаря по Африканскому Рогу 
Ханне Тетте за содержательные выступления. По-
здравляю г-жу Тетте с назначением и также хотела 
бы воспользоваться возможностью, чтобы поблаго-

дарить г-на Парфе Онанга-Аньянгу за его работу на 
этом посту. 

С удовлетворением отмечаем, что, несмотря 
на периодические случаи межобщинного насилия, 
к урегулированию которых оперативно подклю-
чались представители Судана и Южного Судана 
и «голубые каски», включая новое нигерийское 
командование, в последние месяцы обстановка в 
Абьее в целом оставалась стабильной.

Для успешного продвижения межсуданского 
урегулирования необходимы совместные усилия 
сторон. Приветствуем в этой связи активизацию в 
отчетный период контактов представителей Судана 
и Южного Судана, в том числе на высшем уровне, 
и демонстрируемую сторонами готовность к нала-
живанию взаимовыгодного сотрудничества, в част-
ности по вопросам совместной эксплуатации по-
тенциальных нефтяных ресурсов спорного района 
Абьей.

 В качестве важного шага на этом направле-
нии рассматриваем визит Председателя Суверен-
ного cовета Судана генерала Аль-Бурхана в Джубу 
18-19 марта и проведенные им переговоры с прези-
дентом Республики Южный Судан Салвой Кииром 
Маярдитом.

Приветствуем также проведенное в октябре 
объединенное заседание Совместного механизма 
по политическим вопросам и вопросам безопас-
ности и Совместной пограничной комиссии. Наде-
емся, что диалог между Хартумом и Джубой будет 
способствовать выходу на договоренности по опре-
делению окончательного статуса Абьея.

Рассматриваем Временные силы Организа-
ции Объединенных Наций по обеспечению без-
опасности в Абьее (ЮНИСФА) в качестве важно-
го фактора обеспечения стабильности. При этом 
убеждены в необходимости четкого выполнения 
мандата ЮНИСФА. Основная цель ооновского при-
сутствия в районе — поддержание безопасности и 
оказание содействия Судану и Южному Судану в 
их стремлении найти взаимоприемлемое решение 
пограничного спора. 

Приветствуем проводимую миссией рабо-
ту по поддержанию диалога между нгок-динкой и 
миссерией с упором на развитие мер доверия между 
этими общинами. Призываем внимательнее анали-
зировать причины новых вспышек насилия в Абьее. 
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Надеемся на скорое проведение очередной конфе-
ренции традиционных лидеров. 

Отмечаем сохранение некоторых проблем в 
деятельности «голубых касок», а также с выполне-
нием контрольных показателей в работе Совмест-
ного механизма по наблюдению и контролю за гра-
ницей (СМНКГ). По-прежнему исходим из того, 
что путем давления и обвинений эти проблемы не 
решить. Призываем руководство ЮНИСФА больше 
работать по их разрешению с Хартумом и Джубой. 
Позиции Судана и Южного Судана и высказывае-
мые ими озабоченности требуют тщательного уче-
та. Рассчитываем на учет этого обстоятельства и 
в работе над резолюцией Совета Безопасности по 
продлению мандата ЮНИСФА.

Как следует из доклада Генерального секре-
таря (S/2022/316), замена эфиопского контингента 
ЮНИСФА многонациональными миротворческими 
силами идет в штатном режиме, и этот процесс при-
ближается к завершению. Считаем важным обеспе-
чить полную преемственность новой конфигура-
ции с работой эфиопских миротворцев, показавших 
высокий уровень профессионализма и мужества, и 
исключить возможные логистические проблемы.

Полагаем, что сохранение присутствия в рай-
оне «голубых касок» по-прежнему весьма актуаль-
но. В этой связи поддерживаем предложение Гене-
рального секретаря о продлении мандата ЮНИСФА, 
включая поддержку СМНКГ, на полгода.

Г-н Дай Бин (Китай) (говорит по-китайски): 
Я благодарю заместителя Генерального секрета-
ря Лакруа и Специального посланника Тетте за их 
сообщения. Китай поздравляет г-жу Тетте с назна-
чением на должность Специального посланника 
Генерального секретаря по Африканскому Рогу и 
будет активно поддерживать ее работу. Я также с 
удовлетворением отмечаю присутствие на сегод-
няшнем заседании представителей Судана и Юж-
ного Судана.

Ситуация с безопасностью в Абьее продол-
жает оставаться сложной уже на протяжении неко-
торого времени. Периодически происходят межоб-
щинные конфликты и преступления, направленные 
на подрыв общественной безопасности, в то время 
как совместная полицейская служба Абьея еще не 
была сформирована. Тем не менее тот факт, что Су-
дан и Южный Судан продолжают проявлять сдер-
жанность в вопросе Абьея, является обнадежива-

ющим. Временные силы Организации Объединен-
ных Наций по обеспечению безопасности в Абьее 
(ЮНИСФА) сотрудничают с Администрацией рай-
она Абьей, местным населением, Суданом и Юж-
ным Суданом в надлежащем урегулировании инци-
дентов в сфере безопасности. Важную роль играют 
также общинные комитеты защиты, созданные при 
содействии ЮНИСФА. 

Межобщинные отношения являются ключе-
вым фактором достижения долгосрочного мира и 
стабильности в Абьее. Китай призывает соответ-
ствующие общины продолжать диалог при содей-
ствии ЮНИСФА с целью улучшения отношений, 
надлежащего разрешения конфликтов и разногла-
сий и достижения гармоничного сосуществования. 

В течение отчетного периода отношения 
между Суданом и Южным Суданом продолжали 
улучшаться, что способствовало созданию благо-
приятных условий для обеспечения стабильности 
в регионе Абьей. В настоящее время обе страны 
сосредоточили усилия на достижении прогресса в 
своих соответствующих политических процессах. 
Китай призывает обе стороны использовать воз-
можности совместных институтов, таких как Со-
вместный механизм по политическим вопросам и 
вопросам безопасности для Абьея, обмениваться 
информацией и своевременно реагировать на чрез-
вычайные ситуации для поддержания мира в Абьее. 

Реорганизация военного компонента 
ЮНИСФА проходит упорядоченно, и эфиопские 
миротворцы будут заменены миротворческими 
контингентами из нескольких стран, предостав-
ляющих войска. На протяжении последних 11 лет 
эфиопские миротворцы эффективно выполняли 
свой мандат в чрезвычайно сложных условиях и 
тесно сотрудничали с Суданом, Южным Суданом 
и местными общинами, тем самым внося важный 
вклад в поддержание мира в Абьее, за что Китай 
воздает им должное.

В качестве нового поставщика контингентов 
для ЮНИСФА Китай направил в Абьей вертолет-
ную группу и в кратчайшие возможные сроки раз-
вернет силы быстрого реагирования. 

Китай принципиально поддерживает прод-
ление мандата ЮНИСФА до тех пор, пока не будет 
решен вопрос об окончательном статусе Абьея, и 
призывает Судан, Южный Судан и местные общи-
ны содействовать работе миссии, обеспечивая без-
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опасность и свободу передвижения ее персонала и 
бесперебойное снабжение миссии.

Г-н Гомес Робледо Вердуско (Мексика) (го-
ворит по-испански): Наша делегация благодарит 
заместителя Генерального секретаря Жан-Пьера 
Лакруа и Специального посланника Ханну Тетте 
за сообщения, с которыми они выступили сегодня 
в первой половине дня. Мы приветствуем предста-
вителей Южного Судана и Судана на сегодняшнем 
заседании.

 К сожалению, государственный переворот, 
совершенный в Судане в октябре прошлого года, 
и многочисленные проблемы, с которыми сталки-
вается Южный Судан, ослабили внимание сторон 
к ситуации в Абьее. Однако недавнее улучшение 
отношений между двумя странами, которое мы 
приветствуем, предоставляет возможность воз-
обновить процесс долгосрочного урегулирования 
пограничного спора в Абьее, которое не должно 
изначально исключать ни один из доступных меха-
низмов мирного урегулирования споров, включая 
обращение в Международный Cуд, если стороны 
пожелают к нему прибегнуть. Однако только благо-
даря сотрудничеству и совместной работе в рамках 
таких форумов, как Совместный механизм по по-
литическим вопросам и вопросам безопасности и 
Объединенный надзорный комитет по Абьею, мож-
но добиться прогресса в стабилизации обстановки 
в регионе. Мы, как и другие члены Совета, сожа-
леем, что заседания Комитета не проводились уже 
несколько лет. 

 Положение в области прав человека в Абьее 
по-прежнему вызывает серьезную обеспокоен-
ность. Разумеется, мы приветствуем выдачу виз 
двум специалистам по правам человека, с тем что-
бы они могли провести давно необходимую оценку 
положения в Абьее. В этой связи мы призываем вла-
сти Судана и Южного Судана разрешить направить 
экспертов по правам человека в состав Временных 
сил Организации Объединенных Наций по обеспе-
чению безопасности в Абьее (ЮНИСФА) в соответ-
ствии с мандатом, предоставленным им Советом 
Безопасности.

 К сожалению, мы отмечаем, что в Абьее про-
должаются межобщинные столкновения, в част-
ности в районе Агок. Мы признаем усилия, пред-
принятые властями Южного Судана для снижения 
межобщинной напряженности. Признавая усилия, 

предпринятые для организации совместной мирной 
конференции традиционных лидеров, мы сожалеем 
о том, что разногласия по поводу состава двух де-
легаций не позволили организовать конференцию 
в запланированные сроки в феврале. Как уже от-
мечалось ранее, призываем ЮНИСФА продолжать 
содействовать проведению необходимых мирных 
переговоров при полноценном участии молодежи и 
женщин.

 Безопасность персонала ЮНИСФА имеет ре-
шающее значение. Именно поэтому наша делегация 
осудила вооруженные нападения, которые были со-
вершены в марте на персонал ЮНИСФА. Эти акты 
насилия представляют собой угрозу для операций 
Организации Объединенных Наций на местах. Мы 
призываем власти гарантировать безопасность и 
свободу передвижения персонала ЮНИСФА. Кро-
ме того, в соответствии с обязательствами по со-
глашению о статусе сил необходимо в срочном 
порядке провести расследования для привлечения 
виновных к ответственности.

Наконец, мы отмечаем реконфигурацию  
ЮНИСФА, которая заключается в привлечении но-
вых стран, предоставляющих воинские континген-
ты. В заключение я хотел бы вновь заявить о нашей 
неизменной поддержке Африканского союза и его 
посреднических усилий и призвать его продолжать 
свою работу.

Г-н Ламце (Албания) (говорит по-английски): 
Я благодарю заместителя Генерального секретаря 
Лакруа и Специального посланника Тетте за их се-
годняшние сообщения, а также представителей Су-
дана и Южного Судана за их присутствие.

Прежде всего хотел бы поблагодарить Эфио-
пию за ее руководящую роль и участие в качестве 
единственной страны, предоставляющей войска для 
Временных сил Организации Объединенных Наций 
по обеспечению безопасности в Абьее (ЮНИСФА) 
в течение последних десяти лет. Эфиопия внесла 
значительный вклад в оказание поддержки в деле 
обеспечения защиты и безопасности населения в 
Абьее, и благодаря ей миссия смогла продолжить 
выполнение своих функций в соответствии с ман-
датом Совета.

В настоящее время ЮНИСФА переживают 
переломный момент в связи с их преобразованием 
в многонациональную миссию. Мы благодарим все 
страны, предоставляющие воинские контингенты, 
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чьи подразделения или персонал уже были раз-
вернуты. Это происходит в чрезвычайно важное 
для Абьея время, поскольку в последние недели 
имели место новые вспышки насилия, а миротвор-
цы все чаще подвергались нападениям и получали 
ранения.

Мы глубоко обеспокоены недавним возобнов-
лением насилия, которое привело к гуманитарным 
страданиям и перемещению населения и обострило 
споры между общинами в Абьее. Такое межобщин-
ное насилие рискует свести на нет достижения в 
деле обеспечения мирного сосуществования в дан-
ном районе. Настоятельно призываем стороны про-
явить политическую волю, не допустить эскалации 
боевых действий и призвать к немедленному пре-
кращению насилия.

Несмотря на отсутствие политической воли и 
прогресса в заключении политических соглашений 
и демаркации границы между Хартумом и Джубой, 
необходимо решать социально-экономические про-
блемы населения. Различные субъекты и общины 
по-прежнему не доверяют друг другу. Меры укре-
пления доверия необходимы в срочном порядке и 
должны осуществляться на согласованной основе.

Мы высоко оцениваем усилия страновых 
групп Организации Объединенных Наций в Судане 
и Южном Судане по улучшению координации и со-
трудничества в Абьее, свидетельствующие о при-
менении подхода «Единая Организация Объеди-
ненных Наций», чтоимеет исключительно важное 
значение для урегулирования сложной ситуации 
на местах. ЮНИСФА должны тесно сотрудничать 
с обеими страновыми группами, чтобы все субъ-
екты Организации Объединенных Наций на ме-
стах выступали с единых позиций и действовали 
согласованно.

Албания приветствует первые признаки уча-
стия женщин в происходящих в Абьее процессах. 
Нам не удастся найти надежные способы урегули-
рования ситуации в условиях, когда половина насе-
ления не участвует в процессе принятия решений. 
Пришло время привлечь женщин к обсуждениям и 
включить их в проектную работу. Призываем субъ-
ектов Организации Объединенных Наций и все 
заинтересованные стороны уделить пристальное 
внимание осуществлению в Абьее повестки дня по 
вопросам о женщинах и мире и безопасности, в том 

числе взаимодействуя с заинтересованными сторо-
нами на уровне общин, женщинами и молодежью.

В то же время мы присоединяемся к призыву 
Генерального секретаря возложить на миссию зада-
чу по наблюдению за положением в области прав 
человека и включить в ее состав специалистов по 
правам человека. Для восполнения этого пробела 
ЮНИСФА срочно нужны эксперты по правам чело-
века, работающие на постоянной основе.

Наконец, мы призываем правительства Юж-
ного Судана и Судана обеспечить, чтобы миссия и 
Совместный механизм по наблюдению и контролю 
за границей могли беспрепятственно выполнять 
свои мандаты. Судан, в частности, должен выдать 
все визы, запрошенные ЮНИСФА для сотрудни-
ков своих полицейских компонентов, чтобы миссия 
могла функционировать и выполнять возложенные 
на нее задачи в полном объеме. Искренне  надеем-
ся, что ЮНИСФА, которые являются единствен-
ной структурой, обеспечивающей правопорядок 
в Абьее, будут действовать, располагая в полном 
объеме кадровым потенциалом, предусмотренным 
их мандатом.

Г-жа Юуль (Норвегия) (говорит по-
английски): Я хотела бы поблагодарить заместите-
ля Генерального секретаря Лакруа и Специального 
посланника Ханну Тетте за их содержательные со-
общения. Как и другие страны, Норвегия поздрав-
ляет г-жу Тетте с ее новым назначением и с нетер-
пением ждет начала сотрудничества с ней в рамках 
ее важного и широкого мандата по Африканскому 
Рогу. Также отрадно видеть, что в сегодняшнем за-
седании участвуют представители Судана и Южно-
го Судана.

Норвегия по-прежнему глубоко обеспокоена 
высоким уровнем напряженности в самом Абьее 
и вокруг него. Мы призываем общины миссерия и 
нгок-динка воздерживаться от совершения напа-
дений в связи с сезонной миграцией. И мы высо-
ко ценим все местные инициативы, направленные 
на предотвращение и урегулирование конфликтов. 
Кроме того, мы высоко оцениваем усилия по пре-
дотвращению и разрешению конфликтов предпри-
нимаемые Командующим Силами в соответствии с 
его мандатом.

Крайне важно, чтобы Временные силы Орга-
низации Объединенных Наций по обеспечению без-
опасности в Абьее (ЮНИСФА) оставались в полной 
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боевой готовности и в случае необходимости были 
готовы применить силу для защиты гражданского 
населения, подвергающегося риску физического 
насилия. Это предполагает развертывание сформи-
рованных полицейских подразделений. Кроме того, 
мы призываем Судан и Южный Судан поддержать 
работу ЮНИСФА.

Позвольте мне в рамках сегодняшней дискус-
сии по вопросу о ЮНИСФА и ситуации в Абьее до-
полнительно высказать три следующих замечания.

Во-первых, Абьей — это спорная территория 
с весьма неспокойным прошлым. ЮНИСФА, несо-
мненно, играют неоценимую роль в обеспечении 
безопасности и стабильности. Однако не было до-
стигнуто какого-либо прогресса по самому спор-
ному вопросу, касающемуся того, будет ли Абьей 
принадлежать Судану или Южному Судану.

Пока он остается нерешенным, по-прежнему 
важное значение имеет внедрение совместных ме-
ханизмов, как это предусмотрено соглашением, 
заключенным в июне 2011 года. Это будет способ-
ствовать укреплению сотрудничества и доверия 
между общинами на местах. Настоятельно призы-
ваем стороны возобновить заседания Объединенно-
го надзорного комитета по Абьею.

Также крайне важно применять эффектив-
ные визовые процедуры, чтобы обеспечить своев-
ременный набор и замену полицейского и военного 
персонала, а также экспертов по правам человека и 
другого гражданского персонала. Кроме того, край-
не важно, чтобы взлетно-посадочная полоса Атони 
была доступной для использования.

Во-вторых, мы ценим неустанные усилия 
ЮНИСФА по налаживанию диалога и укреплению 
доверия между общинами Абьея. И мы решитель-
но поддерживаем дальнейшее участие Сил в под-
держке мирных инициатив, осуществляемых под 
руководством женщин, а также их усилия по поощ-
рению верховенства права и прав человека. В этом 
отношении следует рассмотреть возможность бо-
лее тесного сотрудничества между ЮНИСФА, уч-
реждениями Организации Объединенных Наций и 
гражданским обществом.

Наконец, важно признать, что нынешний ту-
пик в вопросе об окончательном статусе Абьея от-
ражает серьезные вызовы в области демократии, ко-
торыми отмечен переходный период как в Судане, 

так и в Южном Судане. Призываем правительства 
обеих стран содействовать инклюзивным полити-
ческим процессам, учитывающим мнения местного 
населения. Трансграничное сотрудничество явля-
ется и будет являться ключом к построению буду-
щего, в котором люди будут пользоваться плодами 
безопасности и развития. Практические меры укре-
пления доверия также создают благоприятные ус-
ловия. Ни одна из сторон не должна рассматривать 
окончательное решение этого вопроса как игру, в 
которой обязательно должен быть победитель и 
проигравший.

В заключение отмечу, что Норвегия реши-
тельно поддерживает продление мандата ЮНИС-
ФА. Настоятельно призываем стороны создать со-
вместные механизмы, а лидеров Судана и Южного 
Судана — активизировать усилия по достижению 
соглашения об окончательном статусе Абьея.

Председатель (говорит по-английски): Сей-
час я сделаю заявление в своем качестве представи-
теля Соединенного Королевства.

Прежде всего позвольте мне поблагодарить 
наших докладчиков г-на Лакруа и г-жу Тетте. Же-
лаю г-же Тетте всего наилучшего на ее новом посту. 
Я также приветствую присутствие на сегодняшнем 
заседании представителей Судана и Южного Су-
дана и выражаю признательность двум этим стра-
нам за улучшение двустороннего взаимодействия, 
включая взаимную поддержку в проведении нацио-
нальных мирных процессов.

Соединенное Королевство с удовлетворе-
нием отмечает проведение в октябре последней 
совместной сессии Совместного механизма по по-
литическим вопросам и вопросам безопасности и 
Совместной пограничной комиссии. Однако, к со-
жалению, такие позитивные события не привели к 
ощутимому прогрессу для простых людей в Абьее 
или к заключению соглашения о политическом уре-
гулировании ситуации в регионе. Поэтому мы на-
стоятельно призываем обе страны организовать еще 
одно заседание Объединенного надзорного комите-
та по Абьею и поддерживаем обращенный к Афри-
канскому союзу призыв Генерального секретаря ак-
тивизировать свою посредническую деятельность в 
целях оказания содействия таким усилиям.

Что касается Временных сил Организации 
Объединенных Наций по обеспечению безопасно-
сти в Абьее (ЮНИСФА), то мы рады видеть, что 
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ротация войск почти завершена. Мы высоко оцени-
ваем самоотверженность эфиопских миротворцев в 
их работе по поддержанию мира и безопасности в 
Абьее на протяжении последнего десятилетия. На-
деемся, что теперь внимание вновь может быть со-
средоточено на выполнении в полном объеме задач, 
возложенных на ЮНИСФА в соответствии с манда-
том, и улучшении условий жизни жителей Абьея, 
которые продолжают страдать. 

С этой целью мы вновь призываем прави-
тельства Судана и Южного Судана устранить опе-
ративные препятствия, ограничивающие способ-
ность ЮНИСФА в полной мере выполнять свой 
мандат. Мы также по-прежнему обеспокоены про-
должающимся ограничением свободы передвиже-
ния персонала ЮНИСФА, в том числе в отношении 
жизненно важной деятельности по наблюдению за 
границей. Призываем обе страны снять ограниче-
ния на свободу передвижения персонала ЮНИСФА 
и настоятельно просим правительство Южного 
Судана разрешить возобновить работу штаба Со-
вместного механизма по наблюдению и контролю 
за границей в Гок-Мачаре. 

Присоединяемся к другим членам Совета и 
выражаем обеспокоенность по поводу двух воору-
женных нападений на силы ЮНИСФА, совершен-
ных в отчетный период. Обеспечение охраны и 
безопасности миротворцев Организации Объеди-
ненных Наций имеет жизненно важное значение, 
и мы поддерживаем обращенный к соответству-
ющим органам призыв Генерального секретаря 
провести расследование и привлечь виновных к 
ответственности. 

Наконец, хотели бы выразить глубокую оза-
боченность в связи со вспышкой насилия в Агоке, 
в ходе которой были убиты два гуманитарных ра-
ботника и была приостановлена гуманитарная дея-
тельность. Соединенное Королевство настоятельно 
призывает все стороны в полной мере соблюдать 
нормы международного гуманитарного права и 
разрешить гуманитарным организациям беспре-
пятственно доставлять помощь тем, кто в ней нуж-
дается, на всей территории Абьея. 

Я возвращаюсь к исполнению своих обязан-
ностей Председателя Совета. 

Предоставляю слово представителю Южного 
Судана. 

Г-н Малвал (Южный Судан) (говорит по-
английски): Г-н Председатель, прежде всего по-
звольте мне поздравить Вас и Вашу делегацию со 
вступлением на пост Председателя Совета Безопас-
ности в этом священном месяце апреле. Наша деле-
гация заверяет Вас в своей поддержке. 

Позвольте мне также поприветствовать на-
ших докладчиков, заместителя Генерального се-
кретаря Жан-Пьера Лакруа и Специального послан-
ника Ханну Тетте. Мы поздравляем г-жу Тетте с ее 
новым назначением. Она, безусловно, не новичок 
в вопросах Южного Судана и Судана, и мы также 
рады, что она принимает участие в сегодняшнем 
заседании из Джубы. 

Хотел бы также поблагодарить правитель-
ство Эфиопии за его приверженность и служение 
народу Абьея на протяжении последних 10 лет. В 
рамках своих усилий эфиопские миротворцы про-
являли самоотверженность и порой платили самую 
высокую цену ради поддержания мира в этом рай-
оне. Население Абьея и народ Южного Судана на-
вечно им благодарны. 

Южный Судан приветствует доклад Гене-
рального секретаря о ситуации в Абьее (S/2022/316), 
подготовленный в исполнение резолюции 2609 
(2021). Этот доклад вышел в свет в тот момент, 
когда ситуация в Абьее характеризуется неопре-
деленностью в плане безопасности, особенно из-за 
постоянных нападений со стороны кланов общины 
миссерия, которые в течение последнего года по-
стоянно нападали на представителей общины нгок-
динка, убивали их и грабили их имущество. Эти на-
падения носят организованный и систематический 
характер, о чем свидетельствуют их скоординиро-
ванность и интенсивность, с которой они соверша-
ются на деревни. Это видно на примере нападений, 
совершенных 5 и 6 марта в Мадинг-Тонге, где по-
гибло 30 человек, а также нападений, имевших ме-
сто 13 апреля в Леу, Нунге и Амьете, где в общей 
сложности погиб 41 человек. Эти события не были 
должным образом отражены в находящемся на рас-
смотрении Совета докладе. 

Южный Судан неоднократно выражал свою 
озабоченность по поводу сроков вывода эфиопских 
войск и вакуума безопасности, который будет соз-
дан в результате их быстрого и резкого ухода. Мы 
знали, что прибывшие для их замены контингенты 
не приступят к исполнению своих обязанностей 
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так быстро и так гладко, как надеялся Департамент. 
Вышеупомянутые нападения могут быть напрямую 
связаны с вакуумом безопасности, которым стре-
мятся воспользоваться представители кланов об-
щины миссерия, делая это в ущерб нашему народу. 

Совет Безопасности неоднократно подчер-
кивал в своих резолюциях, что регион должен 
оставаться зоной, свободной от оружия, за исклю-
чением войск Временных сил Организации Объ-
единенных Наций по обеспечению безопасности в 
Абьее (ЮНИСФА). Однако в Диффре продолжают 
действовать силы так называемой «нефтяной по-
лиции», несмотря на призывы Совета Безопасности 
вывести их. В ходе последних нападений выясни-
лось, что подразделения Суданских вооруженных 
сил — их Силы оперативного оказания поддержки 
— обирали трупы нападавших на поле боя. Если 
ничего не предпринимать, то с учетом активиза-
ции нападений на нгок-динка ситуация в сфере без-
опасности только ухудшится, при том что, как со-
общают наши источники, кланы общины миссерия 
совершают приготовления и мобилизуют силы для 
новых нападений. 

Южный Судан призывает Совет Безопасно-
сти, Африканский союз и Межправительственную 
организацию по развитию к взаимодействию со 
сторонами и определению окончательного статуса 
Абьея и границ региона, как это было предусмотре-
но Всеобъемлющим мирным соглашением и реше-
нием Постоянной палаты третейского суда в Гааге. 
Это приведет к установлению столь необходимой 
безопасности, улучшению отношений и структу-
рированному взаимодействию, которых так давно 
жаждут нгок-динка. В этой связи мы приветствуем 
призыв представителя Соединенных Штатов к воз-
обновлению дипломатической инициативы по во-
просу Абьея.  

Роль Совместного механизма по наблюдению 
и контролю за границей крайне важна, поскольку 
он продолжает поддерживать обе страны в выпол-
нении ими своего обязательства завершить демар-
кацию границы в соответствии со Всеобъемлю-
щим мирным соглашением. Южный Судан будет и 
впредь играть конструктивную роль в достижении 
этой цели. 

Что касается прискорбного конфликта между 
общинами твик-динка и нгок-динка по вопросу о 
том, кому принадлежит Агок, также известный под 

названием Амьет, то Его Превосходительство пре-
зидент Салва Киир Маярдит принял оперативные 
меры, учредив комитет по расследованию ситуации 
под председательством Его Превосходительства 
вице-президента Хуссейна Абдельбаги Акола Ага-
ни, в состав которого вошли заинтересованные сто-
роны из обеих общин. Порядок был восстановлен, а 
следственная группа продолжает изучать причины 
напряженности и заниматься поиском устойчивого 
решения. Я хотел бы воспользоваться этой возмож-
ностью, чтобы выразить соболезнования семьям по-
гибших, включая двух гуманитарных работников. 

Мы приветствуем инициативу по разработке 
совместной программы по Абьею, в рамках которой 
группа, созданная Генеральным секретарем, посе-
тила обе страны, а также Абьей. Эта совместная 
программа будет играть ключевую роль в решении 
проблемы отсутствия услуг и нехватки предметов 
первой необходимости, в которых нуждается насе-
ление. В меру своих ограниченных ресурсов Юж-
ный Судан старается предоставлять услуги в регио-
не. Убеждены, что благодаря этой программе будет 
достигнуто многое. 

В заключение я хотел бы коснуться вопроса 
о примирении. Примирение является важнейшим 
аспектом человечности при условии, что оно явля-
ется подлинным, затрагивает основные вопросы и 
имеет конечной целью достижение прочного урегу-
лирования между сторонами или общинами. Одна-
ко примирение в условиях непрекращающихся на-
падений, гибели людей, перемещения, утраты иму-
щества и мародерства, когда виновные не отвечают 
за свои действия и не несут наказания, становится 
труднодостижимой задачей. Приведу один пример. 
Прошло уже почти 10 лет с тех пор, как было со-
вершено хладнокровное убийство верховного во-
ждя. Никто за это так и не ответил. Не было опу-
бликовано ни одного отчета. Поэтому, когда Совет 
неоднократно призывает к примирению, возникает 
вопрос: с чем мы должны примириться? С убий-
ством верховного вождя, перемещением населения, 
разграблением имущества или гибелью людей?

Председатель (говорит по-английски): Сей-
час слово предоставляется представителю Судана.

Г-н Мохаммед (Судан) (говорит по-арабски): 
Прежде всего я хотел бы поздравить Вас, г-н Пред-
седатель, со вступлением на пост Председателя Со-
вета Безопасности в этом месяце. Кроме того, вы-
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ражаем признательность делегации братских Объ-
единенных Арабских Эмиратов за успешное пред-
седательство в Совете в прошлом месяце. 

Благодарим заместителя Генерального секре-
таря по операциям в пользу мира г-на Жан-Пьера 
Лакруа за его сообщение о ходе выполнения ман-
дата Временных сил Организации Объединен-
ных Наций по обеспечению безопасности в Абьее 
(ЮНИСФА). Мы также благодарим Специального 
посланника по Африканскому Рогу г-жу Ханну Тет-
те и поздравляем ее с назначением на новую долж-
ность. Два дня назад она была принята суданским 
руководством во время ее визита в Хартум. Мы так-
же принимаем к сведению доклад Генерального се-
кретаря по рассматриваемой теме (S/2022/316). 

За последние несколько месяцев в двусто-
ронних отношениях между Суданом и Южным 
Суданом произошли позитивные изменения: при 
успешном посредничестве Судана было подписано 
соглашение между правительством Южного Суда-
на и сторонами Обновленного соглашения об уре-
гулировании конфликта в Южном Судане, в рамках 
которого будет сформирована структура высшего 
командования регулярных сил в Южном Судане 
и создано интегрированное и эффективное единое 
командование сил всех подписавших мирное согла-
шение сторон, в соответствии с предусмотренными 
соглашением договоренностями в области безопас-
ности, в выполнении которых, благодаря посред-
ничеству и предложениям Судана, произошел по-
зитивный прорыв, несмотря на некоторые предше-
ствующие этому трудности. 

Позвольте мне отметить, что предложения 
Судана учитывали дух и букву мирного соглаше-
ния и поэтому были приняты и одобрены сторона-
ми. Эти предложения носят всеобъемлющий харак-
тер и включают в себя «дорожную карту» и график 
реализации. 

Судан играет эту роль не только для укрепле-
ния стабильности и безопасности в Южном Суда-
не; он также является одним из главных гарантов 
мониторинга за выполнением мирного соглашения 
в Южном Судане и руководствуется тесными исто-
рическими отношениями между правительствами и 
народами обеих стран.

Говоря о сближении двух стран, мы хотим 
отметить состоявшийся в марте визит советника 
президента Республики Южный Судан в Хартум, 

где он встретился с суданскими политическими ли-
дерами и официальными лицами. Во время визита 
председатель Суверенного совета призвал ускорить 
процесс открытия пунктов пересечения границы 
с целью облегчения перемещения товаров между 
этими двумя соседними странами. 

Обсуждавшиеся в ходе этого визита вопросы, 
связанные с ситуацией в Абьее, включали в себя 
предложение Судана об установлении совместного 
управления этой территорией. Мы все еще ожидаем 
ответа от Южного Судана на это предложение. По 
нашему мнению, в случае его принятия и реализа-
ции оно положительно скажется на безопасности и 
социально-экономической жизни региона. 

4 и 5 сентября 2021 года в Джубе прошло за-
седание Совместного механизма по политическим 
вопросам и вопросам безопасности. В ходе это-
го заседания, которое проводилось под председа-
тельством министров обороны обеих стран, был 
рассмотрен ход реализации итогов предыдущей 
встречи, состоявшейся в Хартуме. Были также рас-
смотрены доклады ЮНИСФА и Совместного ме-
ханизма по наблюдению и контролю за границей 
(СМНКГ) в безопасной демилитаризованной зоне. 
В ходе последнего заседания Совместного меха-
низма по политическим вопросам и вопросам без-
опасности, который является высшим органом, от-
ветственным за совместные соглашения о сотруд-
ничестве между Суданом и Южным Суданом, были 
выработаны конструктивные решения, которые бу-
дут способствовать укреплению отношений между 
двумя странами и обеспечению их безопасности и 
стабильности. Кроме того, стороны договорились 
о проведении очередного заседания Механизма в 
Хартуме позднее в этом году.

Утверждение г-жи Тетте о том, что встреча 
не состоялась по причине политических событий 
в Хартуме, неверно. Это не первый случай, когда 
заседания Совместного комитета по политическим 
вопросам и вопросам безопасности откладываются 
по самым разным причинам, но не по тем, которые 
были упомянуты г-жой Тетте в ее сообщении.      

Позитивная атмосфера в отношениях между 
двумя странами благоприятно сказывается на си-
туации в Абьее. Руководство Судана весьма радо 
этому. Правительство Судана привержено дальней-
шему развитию двусторонних отношений между 
братскими соседними странами, с тем чтобы спо-
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собствовать мирному сосуществованию общин в 
этом районе и ускорить процесс достижения кон-
сенсуса и взаимопонимания в отношении оконча-
тельного статуса Абьея. 

Позвольте мне выделить следующие 
моменты.

Во-первых, правительство Судана рассчиты-
вает на дружественные отношения с Южным Су-
даном и хотело бы воспользоваться положительной 
динамикой для урегулирования вопроса об Абьее, 
включая создание механизмов управления и обе-
спечения безопасности, предусмотренных двусто-
ронним соглашением от 20 июня 2011, а также для 
урегулирования вопросов, связанных с демаркаци-
ей границы без посягательства на землю и с сохра-
нением нынешней демографической реальности в 
этом районе.

Во-вторых, Судан заинтересован в поддер-
жании безопасности, стабильности и мира в Абьее, 
но мы также выражаем свою озабоченность по по-
воду инцидентов, которые произошли за послед-
ние несколько недель. Мы выражаем соболезнова-
ния семьям гуманитарных работников, погибших 
в результате этих инцидентов, которые привели к 
выводу персонала СМНКГ из некоторых районов. 
Отделения в тех районах были закрыты, а сотруд-
ники эвакуированы в Абьей. Судан призывает к де-
эскалации ситуации и ослаблению напряженности 
в этом районе, а также к тому, чтобы стороны воз-
держивались от принятия любых односторонних 
мер, которые могут угрожать стабильности опера-
ций ЮНИСФА. Мы подчеркиваем, что район Абьея 
должен быть свободен от любого вооруженного 
присутствия к северу и югу от нулевой линии в со-
ответствии с соглашениями, подписанными между 
двумя странами.  

На прошлой неделе председатель Суверенно-
го совета Судана принял решение о формировании 
миссии по установлению фактов для расследова-
ния недавних инцидентов с применением насилия 
в Абьее. В этом контексте мы очень обеспокоены 
присутствием вооруженных сил Южного Судана в 
буферной зоне. Это негативно скажется на безопас-
ности и стабильности в этом районе. 

В-третьих, мы приветствуем тот факт, что 
ЮНИСФА приступили к реализации 16 проектов с 
быстрой отдачей. Мы призываем их ускорить реа-
лизацию других аналогичных проектов, поскольку 
это окажет положительное влияние на жизнь насе-
ления, особенно в том, что касается образования, 
здравоохранения, доступа к питьевой воде и под-
держания безопасности и порядка. Кроме того, мы 
приветствуем рекомендацию Генерального секре-
таря о продлении мандата ЮНИСФА еще на шесть 
месяцев.

В заключение мы подтверждаем привержен-
ность правительства Судана укреплению сотруд-
ничества с правительством Южного Судана в целях 
повышения эффективности работы Совместного 
механизма по политическим вопросам и вопросам 
безопасности и Объединенного надзорного коми-
тета по Абьею, в дополнение к созданию обеими 
странами совместных механизмов безопасности и 
гражданских механизмов в соответствии с поло-
жениями подписанных двусторонних соглашений, 
что позволит урегулировать вопрос об окончатель-
ном статусе Абьея с учетом согласованного круга 
полномочий.

Председатель (говорит по-английски): Спи-
сок ораторов исчерпан. Сейчас я приглашаю членов 
Совета на неофициальные консультации для даль-
нейшего обсуждения этого вопроса.

Заседание закрывается в 11 ч 40 мин.
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